
各司其职 共同呵护我们的“大水缸”

2010

年
1

月
1

日起， 《河南省信阳南湾水库
饮用水水源保护条例》（以下简称《条例》）正式
施行。《条例》实施以来，仍有极少数群众不顾
禁令，到全市人民的“大水缸”里去游泳；而有
的则顶风在南湾湖库区经营“地锅饭”，在南湾
湖库区上游搞规模养殖。

为什么还会有这种情况出现呢？ 在南湾
湖风景区管委会采访时， 管委会副主任张代
权告诉记者，

2003

年以前的南湾湖风景区，由
于历史原因，分属水利、林业、交通及市河

区有关乡镇等多个单位、部门管理，这种条块
分割、各自为政、多头管理的体制，严重制约
了景区资源的有效整合和优化配置， 影响和
阻碍了景区资源的保护、开发和利用。为更好
地保护和利用南湾湖风景区的生态资源，加
快旅游业发展和南湾湖区域开发建设步伐，

市委、 市政府设立了南湾湖风景区管理委员
会。经过几年的努力，南湾湖风景区在统一规
划、建设和旅游资源开发的基础上，彻底破解
了束缚发展的瓶颈，焕发出勃勃生机，一个充
满活力、彰显魅力、和谐发展的崭新景区正在
悄然崛起。

然而，由于受多种因素影响，有许多问题管
委会“爱莫能助”。如管理市民游泳，他们只有管
理权，而执法权则在市环境保护局。再如，在南
湾湖上游地区，沿湖有董家河、河港、十三里
桥、谭家河四个乡镇，这四个乡镇

50

头以上养殖
规模的养殖专业户有

200

多家，对这些养殖业的
管理与处罚职能，却不属南湾湖风景区管委会。

打击非更新性采伐，破坏水源涵养林、护岸林及
保护区植被等行为， 则属市林业部门的执法职
能。打击非法使用剧毒、高残农药毒鱼及运输危
险化学品等违法活动，则分别属于公安、海事及
农业等部门的职能。所以，要想从根本上治理南

湾湖水质污染问题，这不仅是全市人民的大事，

也更是市直有关职能部门的大事。

张代权告诉记者，管理和治理南湾湖水质
污染问题，已经到了最关键时期。除了南湾湖
风景区管委会充分发挥其行政管理职能外，关
键还在于有关职能部门必须按照《条例》规定
的“各司其职、各负其责”的原则，主动去履行
管理职能，去共同保护我们赖以生存的“大水
缸”。只有职能部门按照《条例》去履行职责，加
大管理和处罚力度，并按照《条例》去严厉打击
非法侵害和污染南湾湖的一切不法行为，我们
的“母亲湖”才不会再受到伤害。
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8

月
7

日上午
10

时许，市弘运汽车站内人
头攒动，车辆川流不息，然而，整个行车区、

售票大厅却井然有序。在售票大厅内，只见
一条座椅上摆放着清凉消暑的十滴水、风油
精等防暑降温用品。 一位乘客告诉记者，弘
运汽车站这种体现“人文关怀”的做法值得
其他车站借鉴，如果我们的服务行业都这样
做就好了。

当日
11

时许，骄阳似火。记者发现，在一
辆正要开往罗山的客车旁， 市弘运客运集团
公司总经理苏春红正带领有关部门负责人给
乘客分发十滴水等防暑降温用品。 一位到罗
山县的乘客告诉记者， 没有想到弘运公司会
想得这么周到， 连防暑降温的用品都考虑到
了。在市银钱村、双井、和孝营等弘运集团公
司客运运输沿途采集点、 客货运公司和物流
公司，苏春红又带着防暑降温慰问品，看望工
作在一线的广大司乘人员， 并亲手给他们送
去了切好的西瓜、清凉油等，还叮嘱他们要注
意防暑降温， 保障行车安全。 在和孝营采集
点，公司员工小程告诉记者，像类似这样的慰
问，苏总几乎每隔一天就要走一趟，一趟就是
五六个小时，行程一百多公里。另外，为了确
保高温天气行车安全，公司专门制定了《夏季
高温行车安全手册》， 并实行领导分工负责
制， 无论总经理在不在， 其他领导一律按照
《手册》程序，要到基层一线去慰问并检查行
车安全。

据了解，进入夏季以来，为保证广大乘客
能在炎热的天气清凉、安全出行，该公司还专
门对候车大厅空调进行升级安装改造， 并且
实现全天候开放。而为了方便乘客，公司还在

总服务台及行车区内设置了四处暑期服务点， 专门在服务点上
摆放藿香正气水等常用防暑药品及矿泉水、绿豆汤、凉茶等解暑
饮品，免费让广大乘客领取使用。

城 市 抢 修 员

6

月
29

日， 一场大暴雨让信阳市城区
多处积水，严重影响了城市的交通安全和
居民的生活环境。 针对这一情况，

6

月
30

日，市政府紧急召开会议，讨论如何及时
高效、 科学合理地对积水点进行改造，解
决城区大面积积水问题。

随后，市政府精心组织市规划局、市水
利局等相关部门的专家对我市城区积水点
进行科学分析、细心论证、合理规划，及时
安排市政公司人员进入现场快速抢修。

火一样的
7

月里， 室外的温度高达四

十多摄氏度。这样的“三伏天”，市民们都
尽量减少出门。然而，市政公司的抢修人
员却在烈日高温里坚守岗位， 挥汗如雨，

为保障市民的便捷生活而奋战在最艰苦
的第一线。为尽快完成积水点改造工程任
务， 仅市政一公司就派驻了

9

个施工队近
300

位抢修人员同时施工抢修。他们早上
6

时开始工作，中午在施工现场就餐，稍作
休息，下午

3

时继续施工，直至夜晚
11

时。

因酷热难耐，工作强度大，工作时间长，为
防止抢修队员出现中暑、 脱水等情况，公
司特意为大家准备了防暑解暑的风油精、

人丹、西瓜、水等，并实行两班队员轮流上

阵的策略，既保证了施工进度，又尽可能
地照顾到抢修队员。

为最大限度地减少对市民日常生活
的影响，市政公司在施工前作了细心的宣
传和解释，以获得广大市民的理解。在施
工过程中， 施工人员严格按照施工要求，

封闭现场，科学、规范、文明、安全施工。市
政公司还安排了专门的保洁人员对施工
现场产生的渣土等进行及时清运，力争把
对市民的影响降到最低。目前，已完成的
积水点改造工程有

3

处，还有
4

处正在紧急
施工中。预计城区所有积水点改造工程任
务将在

8

月
20

日左右完成。

□

李小然
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作为公共设施， 人行道是专供行
人通行的道路。但是，日常所见却不尽
然。比如商铺经营者占道经营、小贩在
人行道上兜售商品、 机动车在人行道
上乱停放等不文明行为时常发生。这
不仅破坏了交通秩序， 侵害了行人的
路权， 而且影响了市容， 践踏了“人
道”。

按理说， 我市现在不应该出现这
种现象。正如老百姓所说，“六城联创”

搞得好，信阳越来越美好。老城新，新
区靓；马路宽，有行道；规划细，有秩
序；讲文明，有礼仪……但是，就有那
么一些人，不讲规矩不讲文明，为图自
己的小私利，随意占道搞“经营”，为了
自己的“小方便”，乱停乱放“挤”行人。

其结果是搞乱了城市秩序， 破坏了城
市文明。君不见，人行道成了“霸道”车
道———大车、小车、三轮车，横七竖八
乱停乱放；本来专供步行的人行道，到
处都是南来北往的摩托车、电动车，甚
至是小汽车在人行道上横冲直闯；人
行道成了“风水宝地”———菜摊摆到了
马路上，人行道成了菜市场，休闲区摆
起了大排档，大马路成了停车场，盲人
道拦起“一堵墙”……如此这般，这些
人是方便了， 可是行人就非常不方便
了。如果人人都像他们这样不守规矩，

那么，人行道还有没有“人道”？我们这
座秀美城市的文明形象还从何谈起？

顾名思义，人行道就是人行走的
道路。既然是人走的道路，就应该以人为本。我们花了那么
多人力、物力、财力，搞了那么长时间的“六城联创”，就是为
了营造一个以人为本、和谐幸福的人居坏境。而城市人行道
的规划设计，要体现“人道”的要义，否则，留出那么多空地
作为人行的道路，还有何意义？要知道，在一个文明、有序的
城市里，需要市民文明经商、文明作为，否则，就会影响创建
文明城市的进程；一个现代化的城市，需要顺畅的道路，需
要市民文明停车，否则，就会给我们的交通带来不便。更严
重的是，人行道的秩序混乱，事关百姓生活和谐，事关城市
的和谐发展，事关一个城市的形象，更事关一个城市的品位
和魅力。

可见，人行道的问题不是一个小问题，它事关整座城市市
民的切身利益。这就要求城市的管理者，在对人行道的宽窄设
计时，必须站在社会公众的角度，把对人行道的管理也能像对
机动车道的管理那样严格，还道于民，真正体现出城市人行道
的人道意义，体现出对市民最人性化的关怀。同时，在参与城市
生活的过程中，每一个市民也应当养成良好的生活习惯，提升
自己的文明素质，

争做文明商人，争
当文明市民， 在人
行道上播下一粒粒
“人道” 的种子，让
整个城市绽放出以
人为本的芬芳！

投资者教育专题

证券交易为什么要停牌？

什么是证券交易停牌？ 为什么要停
牌？交易中什么情形需要停牌？这些都是
证券市场上投资者非常关心的问题。

停牌的实质涵义
停牌是指某一种证券临时停止交易

的行为。 按照上市公司及交易是否处于
正常状态可以将停牌划分为例行停牌和
警示停牌两类。 例行停牌是指上市公司
处于正常状态， 但发生了上市规则或交
易规则要求停牌的重大事项而必须停
牌，如召开股东大会的停牌。警示性停
牌是指上市公司或其证券交易出现异
常情况，根据上市规则或交易规则的要
求而停牌，以警示投资者注意异常事项
或敦促上市公司予以改进，如新股首日
上市交易股价异动导致的停牌就属于警
示停牌。

停牌的目的
一、维护市场的信息公平，即保证市

场信息的对称性，提高市场透明度。证券
市场是信息市场，信息影响证券的价格，

如果媒体出现上市公司未披露的市场传
闻， 或者上市公司未履行上市规则所要
求的信息披露义务， 市场的透明度就会
因信息披露不充分而下降。 在这种情况
下， 停牌事宜一般由上市公司主动提出
申请，交易所予以办理。上市公司股票异
常交易、 股价异常波动的背后往往可能
隐含着上市公司未披露重大事件， 停牌
也是监管机构保证交易公平性、 减少内
幕交易和市场操纵行为而采取的一种监

管措施和手段。

二、保护投资者合法权益。如果信息
是在非交易时间公布， 可以合理推断投
资者一般能在开市前获知该信息； 但如
果信息是在交易时间公布， 且该信息会
对证券价格产生重大影响， 那么信息的
发布将导致市场价格的瞬间剧烈波动，

而投资者获取信息的渠道并不完全相
同， 无法保证投资者能在同一时间得到
信息。在这种情况下，对证券实施停牌，

可以使投资者有足够的时间获取同样的
信息， 并分析该信息对证券价格可能产
生的影响， 从而在信息完整的情况下作
出理性投资。

长期停牌的情形分析
在证券市场中， 有个别证券停牌长

达数月或几年，投资者戏称“坐牢”。这里
介绍常见的两种情况。第一种情况，是由
于某些媒体刊登了关于上市公司的未披
露事项的报道， 为了防止股价波动进行
停牌。另一种情况，当某些公司存在重大
不确定事项同时又是市场极为敏感事项
时， 如某上市公司正进行重大合同的谈
判、某上市公司拟进行大规模重组等，在
短期内无法实施或明确， 公司也无法给
出准确透彻的说明， 为避免对投资者和
市场形成误导， 其股票一直予以停牌处
理，直至该重大不确定事项消除。

熟悉停牌规则对投资者很重要
停牌是为了维护市场的信息公平，

但停牌也会影响投资者的投资效率及资

金使用。所以，一方面投资者应该了解停
牌的知识， 在资金及心理上作好充分准
备； 另一方面， 投资者应该通过各种渠
道， 督促上市公司尽快履行信息披露义
务，消除证券停牌因素，促使证券尽快复
牌交易，才能面对停牌带来的负面影响，

做到轻松理财。

本栏目文章仅为投资教育之目的而
发布， 不构成投资建议。 投资者据此操
作，风险自担。深圳证券交易所力求本栏
目文章所涉信息准确可靠， 但并不对其
准确性、完整性和及时性作出任何保证，

对因使用本栏目文章引发的损失不承担
责任。

招聘：客户经理
10

名。

招聘条件：

1.

大专及以上学历。

2.

形
象好气质佳。

3.

有一年以上销售工作经
验。

4.

有客户资源者优先。

联系人：张经理
电话：

0376-6309122

邮箱：

zhangcongcong@china-in鄄

vs.cn

记者日前获悉，近日在青岛举办的
2012

第四届中国青岛国际舞蹈艺术节上，来自我市的
张景拉丁舞培训中心代表队参加了“舞动亚洲相约青岛”“小天鹅艺术团杯”第五届体育舞
蹈（国际标准舞）亚洲锦标赛（中国赛区）的各项比赛。我市小选手扎实的基本功和精彩的表
现赢得了大赛评委、观众的一致好评，信阳代表队也取得了

7

金、

9

银、

1

铜的好成绩。

本报记者郝光摄

□

本报记者周海燕

□

本报记者周海燕

□

见习记者潘艳

“保护我们的‘大水缸’，你我共同的责任”系列报道之一


